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2015 年 1 月 19 日（星期一） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（一月十九日）出席亚洲金

融论坛的主题演讲环节后与传媒谈话全文： 

 

财经事务及库务局局长：今日你们辛苦了。今日是一年一度的亚洲金融论

坛，我们见到今届的参与人数非常好，已登记出席论坛的人数有（约）2,600

人，这已超过去年纪录，创了新高。今年我们邀请到很多猛人出席论坛，

感到非常高兴。你们见到第一个环节有中国证监（中国证券监督管理委员

会）、欧洲证监（欧洲证券及市场管理局）及美国期货交易监管机构（美

国商品期货交易委员会）（嘉宾）作出深入交谈，就市场监管及如何配合

金融改革发展方向交换看法，这些议题均是参与人士热切期盼的。大家有

没有甚么问题？ 

 

记者：（有关新兴市场波动及瑞郎脱钩） 

 

财经事务及库务局局长：我们一直都觉得美国息口正常化，即是加息，会

引致金融市场的波动，对一些新兴国家，如果她的经济情况不是太稳固的

话，会出现一些资金流走的情形，但这要视乎个别国家的情况。就香港而

言，当然我们基本经济的底子非常巩固，看过去一段时间，其实很多新兴

市场国家都采取了适当的部署，以及联储局加息行动比较温和，希望在这

个原因下，新兴市场的波动可以减少。但要重申的是，正如我以往所讲，

美国加息行动再加上不同政府采取一些量化宽松（的措施），而出现货币

政策不一致的情况发生的话，会引起金融市场的波动，尤其是汇价和利息。

瑞士中央银行的举措更让我们看到这些风险是非常大和存在的。关于瑞士

的情况对香港的影响，我相信是很有限的，因为香港奉行联汇（联系汇率）

的制度，多年以来，市场非常相信香港支持联汇制度的能力和信心，我不

担心瑞士法郎所谓「脱钩」会影响香港的货币稳定。 

 

记者：（有关中证监表示数间券商被罚对香港金融市场影响） 

 

财经事务及库务局局长：当然中证监（中国证券监督管理委员会）采取一

些监管的行动是为了改良市场的质素，我相信对市场不会有坏的影响。 

 

记者：（有关完善沪港通、深港通及基金互认） 

 

财经事务及库务局局长：沪港通（沪港股票市场交易互联互通机制试点）



改善的工作，我们一直都有此计划，是在启动后一直监察市场的情况去做

一些完善的事情，这些工作我们正在探讨，以及会有改动。当然推广沪港

通、港股通的事情我们会去做，例如如何令外国投资者更理解沪港通机制，

凡此种种，我们都会去做，这未必会影响深港通的。我觉得沪港通和深港

通应看成是同一样的，就是香港跟内地股票市场的互联互通，先走沪港通，

因为当时这是第一步，深港通顺理成章就是「走落去」的第二步，这是没

有影响的。现时交易所正在做一些前期的工作，我认为深港通和沪港通就

是首两步的事情。 

 

  你讲到基金互认方面，你们都听到肖钢主席（中国证券监督管理委员

会主席）刚才在发言和跟我的座谈环节里，都肯定了基金互认对财富管理

的好处，亦见到这切合了中国市场改革开放的方向，相信这件事一定会有

进展的。 

 

记者：（深港通时间表） 

 

财经事务及库务局局长：深港通我没有一个时间表，在技术层面要做的事

情上，我希望本年内可以做到。 

 

记者：（基金互认进展） 

 

财经事务及库务局局长：我没有一个时间表，谢谢。 

 

 

完 


